
Степени сравнения имен 
прилагательных.

- сравнительная 
( простая, составная)

- превосходная 
( простая, составная)



Цель: усвоить образование  
прилагательных в форме 

сравнительной и 
превосходной степени.



Огонь силён, 
вода сильнее огня,

 земля сильнее воды, 
но человек сильнее всех.



Выписать прилагательные в три 
столбика – полные, краткие, в 

степени сравнения.

� Большой, больше, самый веселый, 
весел, страшен, утренний, 
огромнейший, глубока, суровый. 

�  Дополнить каждую колонку своим 
примером.



�Малый - меньше
�Плохой - хуже
� Хороший – лучше
� Такие формы называются 

супплетивные





Указать суффиксы, 
окончания, чередования

� Удачный – удачнее, лёгкий – 
легче, мелкий – мельче, 
человечный – человечнее, 
высокий – выше, тихий – тише, 
грубый – грубее, тяжёлый – 
тяжелее. 



Исправьте ошибки, в 
использовании степеней 

сравнения:

�    Из двух моих братьев самый 
талантливый Петя. 

�    Обед сегодня был менее вкуснее, чем 
вчера.

�    В прошлом году погода в это время 
была более прохладнее, чем в этом. 

�    Из двух кандидатов победит тот, 
который наберёт наибольшее число 
голосов. 



Из двух моих братьев талантливее Петя. 

   Обед сегодня был менее вкусный, чем 
вчера.

   В прошлом году погода в это время 
была более прохладная, чем в этом. 

   Из двух кандидатов победит тот, 
который наберёт  большее число голосов. 



Сгруппировать слова. 

� лучше, красивше,   шире, спокойнее, 
спокойный, более сладкий, лёгкий, 
глубже, мягче, более глубокий, менее 
внимательный, слаще.

� Найдите слово в простой 
сравнительной степени:

� Найдите слово в составной 
сравнительной степени:

� Найдите ошибку в образовании 
сравнительной степени:



� Найдите слово в простой сравнительной 
степени:

� Шире, лёгкий, менее внимательный, более 
сладкий.

� Найдите слово в составной сравнительной 
степени:

� Слаще, спокойный, более глубокий, мягче.
� Найдите ошибку в образовании 

сравнительной степени:
� Лучше, красивше, спокойнее, глубже.



Сравнительная степень

Превосходная степень 

 Начальная форма 
имени 
прилагательного  

Суффиксы и слова 
для образования 
степеней 
сравнения

Пример

Простая  -ее-. -е-, -ше-  

Составная  Более, менее  

 Суффиксы   и слова для 
образования степеней

Пример

Простая -ейш-, -айш-  
Составная наиболее, наименее, 

самый
 

Составная Всех + ср.ст.  



� Домашнее задание. 
� - параграф 49
� - упражнение 287


